

que no están hechas para ser explicadas sino para ser contempladas, así también esta obra de Daniel Innerarity está escrita para ser leída, más que para ser comentada. J.M.A.

SAN AGUSTÍN, STO. TOMÁS, S. ANSELMO, AVICENA, GABIROL, AVEMPACE, LLULL.
Ediciones del Orto. Director de la Colección: Luis Jiménez Moreno.

Es mérito del Prof. Luis Jiménez Moreno, de la Universidad Complutense de Madrid, el haber promovido y dirigido la colección «Biblioteca Filosófica. Colección «Filósofos y textos»» de Ediciones del Orto de Madrid en la cual han aparecido hasta el momento cuarenta títulos. Entre ellos se encuentran autores de la Antigüedad griega y romana, del Medievo, de la Epoca Moderna y de la Contemporánea.

Se trata de unas breves monografías escritas por especialistas en las respectivas materias, con las cuales se da a conocer al lector de cultura media-alta interesado en la filosofía la personalidad y el pensamiento de los autores más importantes de la Historia de la Filosofía.

Por lo que respecta a la Edad Media, que es lo que más interesa a esta revista de Filosofía Medieval, han aparecido los siguientes títulos con sus respectivos autores: *Avicena*, por R. Ramón Guerrero, *Ibn Gabirol*, por J. F. Ortega Muñoz, *Llull*, por S. Trias, *San Agustín*, por A. Uña, *San Anselmo*, por E. Forment, *Santo Tomás*, por D. Roca y *Avempace* por el que suscribe esta noticia bibliográfica. Y en preparación se anuncian, por el momento: *Abelardo*, *Adelardo de Bath*, *Alfarabi*, *Averroes*, *Boecio*, *Nicolás de Cusa*, *Duns Scot*, *Escoto Eriúgena*, *Ibn Paquda*, *Ibn Arabí*, *Ockham* y *San Buenaventura*.

Las obras tienen una estructura idéntica: 93-94 páginas distribuidas de este modo: 1º Cuadro Cronológico con: A. La biografía del autor en cuestión. B. Acontecimientos filosóficos y culturales de la época. C Acontecimientos políticos y sociales. 2º Resumen del pensamiento del autor. 3º. Selección de textos del mismo encabezados cada uno de ellos por unas líneas introductorias a la obra y por unas pautas de lectura que facilitan su comprensión. 4º. Una selección bibliográfica.

Esta presentación uniforme y la claridad, a la vez que precisión y rigor del contenido, de cada una de estas monografías hacen que sean sumamente recomendables y que merezca Luis Jiménez la más sincera felicitación por esta iniciativa a la cual deseamos toda clase de éxitos. Porque con ella, la historia del pensamiento filosófico se pone al alcance del gran público culto sin necesidad de que tenga que acudir a las Historias del pensamiento tradicionales, muchas veces inaccesibles al no especialista en Filosofía. Pero es que además, esta colección tiene la ventaja de que, dada su alta calidad científica, también es sumamente útil al profesional de la filosofía: porque le facilita datos de áreas y pensadores que están fuera de la zona de su trabajo filosófico concreto y porque le proporciona un material didáctico muy apropiado.

Las obras referentes a la Edad Media de la Biblioteca Filosófica de Ediciones del Orto de Madrid es sumamente recomendable para quienes deseen conocer más de cerca la filosofía medieval en sus tres áreas: cristiana, musulmana y judía, habida cuenta del número y relevancia de los autores escogidos y de la calidad de las monografías. JOAQUÍN LOMBA.